



## **ALBERTO AGUILAR**

ANALISIS / MARTES 4 DE OCTUBRE DE 2022

# Nombres, nombres y... nombres | PACIC violaría T-MEC y otros acuerdos, alarma en EU y en riesgo exportación por 50,000 mdd

Si bien la inflación es el enemigo a vencer, el nuevo PACIC que ayer anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador abrió de inmediato una enorme zozobra al sector agropecuario.

En aras de contener la dinámica del fenómeno, se dará entrada al país de forma temporal a alimentos que no serán supervisados en cuanto a su inocuidad y sanidad, ni por Senasica de **Javier Trujillo** ni por Cofepris de **Alejandro Svarch**, las dos agencias encargadas en la parte animal y humana.

También se eliminan los gravámenes arancelarios y se impondrán candados a la exportación de maíz blanco, frijol, sardina, chatarra de aluminio y acero, a fin de que la canasta básica con 24 productos se reduzca 8% de aquí a febrero. Profeco de **Ricardo Sheffield** será la encargada de sancionar a quien abuse.

El plan fue elaborado por la SHCP de **Rogelio Ramírez de la O.** No se dio entrada a Sader de **Víctor Manuel Villalobos**. Vaya Trujillo estuvo en Hacienda todo el fin de semana, pero al parecer sus opiniones no fueron escuchadas.

		PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN	
* * *	\$1 \$30 \$1	El Sol de Mexico	0	04/10/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS	

Hay enormes riesgos para las familias que consuman las futuras importaciones, ya que las empresas con las que se acordó el pacto serán las encargadas de garantizar que lo que se traiga sea saludable.

De publicarse en el DOF el acuerdo, otra vez México incumplirá con el T-MEC e inclusive el resto de nuestros tratados comerciales, ya que hay suscritos acuerdos de inocuidad y sanidad.

Ayer de bote pronto, hubo en EU voces de alarma que llegaron a hasta la embajada de EU a cargo de **Ken Salazar**. Lógico, México es un proveedor de alimentos estratégico. Hay el riesgo de que el gobierno de **Joe Biden** frene la entrada de toda nuestra producción agropecuaria, ya que no habría garantías para ofrecer productos saludables.

Si eso sucede, lo del aguacate que no hace mucho se dio, será un juego de niños, al iniciar una larga inspección de EU a México con el impacto a un flujo comercial agropecuario de 50,000 mdd, el 70% de todas nuestras exportaciones de alimentos al mundo.

Con Europa o Japón algo similar podría reproducirse, dado que sin la inspección de Senasica y Cofepris no hay garantías.

Vaya el hecho de frenar exportaciones como maíz, frijol o acero va en contra del espíritu de libre comercio que ha normado al país en los últimos años.

Así con el PACIC, el remedio podría costar más que la enfermedad, por cierto ya sin el concurso de la dirigencia empresarial, sino de varias empresas elegidas de forma arbitraria, como Gruma, Minsa, Bachoco, Sukarne, Pinsa, Grupo Mar o Sigma, por citar algunas.

## DIPUTADOS, PAQUETE ECONÓMICO SIN CAMBIOS Y ESTADOS PRESIÓN

Más allá de que las proyecciones macro del Paquete Económico 2023 están fuera de la realidad, parece que en la Cámara de Diputados hay la consigna de no mover ni una coma al documento que hace unos días entregó el titular de SHCP, **Rogelio Ramírez de la O**. Ya sucedió el año pasado. Obvio todavía se esperan presiones de los estados, dado que la situación de muchos de ello es complicada.

				*			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
ě.	•	•		*	\$1 \$1	\$1 \$3	El Sol de México	0	04/10/2022	COLUMNAS Y
	¥	¥	¥	¥		¥0	A COMMONWA		04/10/2022	ARTÍCULOS

### INICIA HOY CONVENCION BURSÁTIL Y NORMATIVIDAD EN LA MIRA

Hoy inicia vía digital la convención bursátil que realiza la AMIB que preside Álvaro García Pimentel. Estarán Jesús de la Fuente de CNBV, Gerardo García López de Banxico y Alfredo Navarrete de SHCP. Grandes desafíos por el entorno y obvio se analizará la normatividad y la perspectiva para los fondos.

#### REMESAS CAEN EN AGOSTO Y PUNTO DE INFLEXIÓN

Si bien las remesas acumulan en 12 meses 56,578.8 mdd, nivel histórico, en agosto cayeron 3.31%. El equipo económico de Banco Base que lleva **Gabriela Siller** estima que en septiembre se ligará otra baja de al menos 5%. Hay indicios de que terminará la bonanza, por la posible recesión en EU y el declive del sector inmobiliario.